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掂重量

买花茶时!先抓一把茶叶掂掂重量!并仔细观察有无
花片"梗子和碎末等# 优质花茶较重!而且不应有梗子"碎
末等东西$劣质花茶重量较轻!允许有少量的杂质#

看外形

茶的外形以条索紧细圆直%色泽乌绿均匀"有光亮的
为好$反之!条索粗松扭曲"色泽黄暗的不好 !甚至是陈
茶&

闻味道

闻一闻有无其他不应有的异味! 然后放在鼻下深嗅
一下!辨别花香是否纯正& 质量好的花茶香气冲鼻!香气
不浓的则没有这种感觉!其质量次之&

陈 晨

时令吃食!!!

碾转儿
在过去!每到农历的三四月份!是农家最难

熬的时候!亦即'青黄不接(的时候# 对于那些整
天要饿肚子的人来说!等到地里的粮食成熟还是
一个漫长的过程# 于是!在整个麦田还是一片翠
绿的时候!人们就计划着准备吃碾转儿了#

碾转儿!也称'年转儿(!有年年转运!盼望丰
收之意# 也有的地方叫'捻捻转儿(!与'年年赚
儿(谐音!有吉祥之意#它是用即将成熟的青色麦
粒加工而成的细条形的食品!是人人爱吃的一种
特色美食# 碾转儿这种吃食早已有之!早在先秦
时代已有食麦尝新的习俗!到了宋代!才出现'碾
转(这个名称!而在当时写作'连展(!陆游诗中就
有'试盘堆连展(的句子#

碾转儿的制作工序非常麻烦#首先要把握好
割麦子的时间!要在小麦快熟时割下# 接着把割
回来的麦子搓出麦粒!倒入锅中!以文火炒熟!再
用劲儿揉搓!簸去麦芒与麦壳!放入石磨中#随着
石磨的转动!一缕缕一条条一至两寸长的细麦条
就从石磨的磨齿中不断涌出# 过去!磨碾转儿的
过程大多是由人工完成的!笨重的石磨!推起来
十分吃力!但孩子们特别喜欢干# 当青绿色的碾
转儿顺着磨齿的旋转纷纷下落的时候!他们会一
把把的接住!急切地送到嘴里!碾转儿的清香味
就从嘴里一直流到心里#

刚磨好的碾转儿可直接食用! 也可放入碗
中!加盐%姜%蒜%香油拌匀!也可掺入黄瓜丝%莴
苣叶等拌食#拌好的碾转儿清香可口!风味独特#

因碾转儿是用刚成熟的麦粒做成的!所以更多地
保留了新鲜小麦的原汁原味!是各类面制品都不
能相比的#特别是对于那些处于半饥饿状态的人
们来说!更是一道不可多得的美味佳肴# 碾转儿
虽然制作工序繁多!费时费力!但每当新麦将熟
之时!全家还是会不失时机地忙活一阵!尽情享
用一番#

现在虽然人们的生活水平已经提高!家里也
不会再有少粮的情况出现! 但是每当小满前后!

我们还是会见到三三两两的农民!提着盛满绿莹
莹碾转儿的篮子来到城市#以前用来度饥荒时吃
的碾转儿!现如今却成了郑州市民餐桌上的一道
美食# 鹏飞
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四大!美食秘籍"告诉你
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您想了解美食的做法吗" 您想了解美食的营

养价值吗" #美食煮意$栏目会尽可能地满足您的

需求%让您的味蕾做一次休闲旅行吧&

如果您对美食有着独特的见解% 如果您对美

食很在行%想展示自己的菜品特色' 那么%请联系

我们吧%这里就是您展示的舞台'

电话#

/01!231344400 31344533

62789:;<<=>?@ABC3DEF7

大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话话!!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!

!

"""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

"

"

###

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

#

#

###

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

#

#

###

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

#

#

现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现现状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状状 ###

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

#

# 令人欢喜令人忧

走进北茶城!看到青砖%黛瓦%流水%字画))古
色古香%意蕴十足# 穿梭其中!给记者的第一感觉便
是欣喜# 数万平方米的规模!被规划得错落有致# 红
茶街%绿茶街%毛尖街%翠螺街))纵横交错!数百家
商户经营其中!普洱%毛尖%铁观音%碧螺春%龙井应
有尽有#据信阳街经营信阳毛尖的周平介绍!北茶城
规模很大!最开始他们从南茶城搬到北茶城的时候!

这里就已经有
!

万平方米的经营面积! 后来因为商
户多!需求量大!又投资了

!"""

万元左右建设第
#

期工程#

$

期工程主要是全力开发一至二层古建筑
门面房!后续配套设施与软件建设!如道路%绿化%休
闲设施%文化表演设施!店铺精品升级改造与定点项
目等#如此规模的茶城在中国茶叶市场也屈指可数!

也为北茶城全力打造中西部地区茶叶批发零售基地
的目标奠定了坚实的基础! 这确实是件可喜可贺的
事情!让不少人为之骄傲和自豪#

在北茶城走访一下午!记者难免感觉有些冷清!

如此大的茶城顾客稀少!商户也大都各自转悠!一脸

茫然# 好不容易等来了一位客人!也是品品茶%唠唠
嗑就走了# 与北京%广州的茶城相比!北茶城生意明
显要逊色很多# 记者发现!偌大的茶城品牌%专卖店
少之又少!而且卖茶的人中懂茶的人居然没有几个#

并且有些店干脆锁上门不经营了! 有些已是人去店
空#如此混乱的市场状况不能不让人为之担忧#采访
中商户有商户的说法!业界人士有业界人士的看法!

家家有本自己的经#
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# 想说卖茶不容易

走进红茶街华彩茗茶店!首先是写有茉莉花茶%

碧螺春茶%信阳毛尖的茶牌引人注目#店主人李艳看
到有人来!非常热情!赶紧招呼我坐下!然后忙着泡
茶让我品尝#在我询问销路如何的时候!李艳叹了一
口气!然后一脸痛苦的模样# 她告诉我!自从开业到
现在销路一直不好!现在每天几乎没有进账!生意较
好的时候也只是持平# 现在已经没有信心在这里继
续卖茶了!想搬到南茶城去#

绿茶街
%"

号天禧名茶店是一家批营兼零店!老
板林玉双告诉记者! 从北茶城成立她就租了一个门
面! 主要经营铁观音! 顺带售卖台湾茶具和一些绿
茶%龙井等#到目前为止快一年了!生意一般#林玉双
说!她有两个店!一个在航海路茶叶市场!一个在这
儿# 她说!她之所以选择这里也开一个店!是因为她
看好北茶城这块平台# 虽然现在生意不好! 没有赚
钱!但是她相信北茶城会一年比一年好#现在她希望
茶城领导对茶城多做一些宣传!让北茶城走出河南!

走出中国#

专卖普洱茶的普秀阁与其它店相比!生意较好#

经理李丽娟笑容满面地告诉记者! 最开始来时她们
的经营也不够旺!后来她培养了一批茶艺师!并且定
期免费为茶艺师培训!教她们一些销售%泡茶等方面
的知识!生意才有好转#她认为!在激烈的茶市里!要
想立于不败之地确实不是件容易的事情! 卖茶人一
定要懂茶#
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# 鸿雁高飞头雁领

河南省茶叶协会副秘书长% 首批国家级茶艺师
裁判员李书中在接受记者采访时告诉记者! 北茶城
现在的状况虽然有些混乱! 经营状况不佳! 这很正
常!它刚成立不到一年!需要一个过渡时期# 他认为
之所以北茶城销路不好!是受客观因素的影响!那就
是茶是一个高端消费产品!与人民的生活水平有关#

他说!人民的生活水平提高了!喝茶的人多了!茶叶
的销路才会好#

当记者问及为什么广州% 北京的某些茶城那么
有名望而郑州却没有一个出名的茶城时!李书中说!

这就是'鸿雁高飞头雁领(的道理!他说郑州的茶城
也不少! 在现有的茶城的基础上还将有三个茶城再
起!原因就是想培养出一个带头的茶城!有品牌的茶
城!这样来带动整个河南茶叶市场的发展#李书中很
自信地告诉记者!北茶城正奔跑在马拉松途中!虽然
现在北茶城销路不太乐观!但北茶城后劲很大#将来
在多个茶城的竞争下!市场的经营模式%管理制度都
会发生变化!那时多个茶城各领风骚!尽显风流!北
茶城大有希望走出河南%走出中国# 张 淼

鸡翼皮薄肉滑!有炸"炒"烤"蒸等多种做法!由

于鸡翼简单易做!因此很受懒人一族的欢迎# 新鲜

吃法是将水果沙拉做成配菜!以清爽的水果搭配炸

鸡翼!吃起来爽口开胃!又不怕上火$

烹制材料 (三人份 )*鸡中翼
&'

只
(

%火龙果
&)

个
*

%香蕉
+,

个
*

%鲜橙
&,

只
*

%柠檬
&,

只
*

%圣女果
&!

粒
*

%姜
&#

片
*

腌料*浓缩鸡汁
&,

汤匙
*

%油
&, - %

汤匙
*

%盐
&, - $

汤
匙
*

%白糖
&, - !

汤匙
*

%生粉
&,

汤匙
*

%酱油
&,

汤匙
*

调料*油
&,

碗
*

%蛋黄酱
&'

汤匙
*

操作程序*

,.

洗净鸡翼!双面斜划三刀!加入
, - %

汤匙油"

,

汤匙浓缩鸡汁"

, - $

汤匙盐"

, - !

汤匙白糖"

,

汤匙生
粉和

,

汤匙酱油拌匀!腌制
$/

分钟&

0.

烧热锅内
,

碗油!爆香姜片!放入鸡翼炸至双
面呈金黄色!淋入腌汁!加盖焖煮

%

分钟!捞起沥干
油&

$.

火龙果"香蕉和鲜橙去皮切成块 !置入大碗
内$柠檬洗净!切成四瓣$圣女果洗净切半&

1.

舀入
!

汤匙蛋黄酱!与多种水果一起拌匀制
成沙拉!腌制

!

分钟&

!.

炸好的鸡翼排放至碟中!舀入水果沙拉!挤入
柠檬汁!便可上桌&

小贴士*

!

在鸡翼上面划几道口子!再加入腌料腌制!可

让鸡翼更入味好吃$

!

炸鸡翼的火候!应先用大火炸一会儿!锁住鸡

翼的外皮!再改小火慢炸至呈金黄色!这样炸好的

鸡翼会肉嫩多汁$

!

水果沙拉可采用多种水果! 如果用苹果做沙

拉!要先将苹果用淡盐水浸泡过!防止其氧化发黑%

另外味道较酸和水分较多的水果不宜做成沙拉!以

防酸味过重或出水稀释沙拉酱$

!

蛋黄酱和千岛酱都是沙拉酱的一种! 蛋黄酱

味道香浓清甜!千岛酱则酸味较重!不过蛋黄酱的

热量比千岛酱高一点$ 杨子
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只吃
2

成饱

少吃常常能获得戏剧性效
果& 美国的一项实验表明!老鼠
每天减少

#/3

的食量所换来的
结果居然是延长了

$/3

的生命&

更不可思议的是!一个瘦人的心
脏可能比胖人年轻

,/

年到
,!

年& 其他相关资料显示!限制卡
路里摄入者的胰岛素水平比常
人得到明显改善 !

456

被破坏
的迹象也减少了& 科学家相信!

控制食量可以减少过高的血糖
带给组织的破坏"降低炎症的发
生率以及削减自由基

&

致衰老的
罪魁

*

&

糖类最易催人老

高糖食品往往含有大量速
溶糖类 ! 能造成血糖在短时内
迅速升高 ! 长期下去会导致糖
尿病的发生 ! 而这种病会加速
人的衰老进程 ! 让身体的其他
脏器更快地出现问题& 所以!我
们最好还是回到过去人们以素
食为主的习惯上来 & 但是要注
意少吃马铃薯 ! 因为马铃薯能

使 人 患 糖 尿 病 的 危 险 增 加
$"3

& 全麦和糙米!还有意大利
通心粉和碾碎的干小麦都是较
好的选择&

让嘴巴钟情蔬菜和鱼类

每天尽可能多吃不同种类
的蔬菜! 原因不说你也该知道&

另外! 喜欢海鲜的人注意了!不
要认为什么海鲜都好!我们需要
的其实只是鱼肉中含有的丰富
脂肪酸!它能够防止在心脏病中
猝死!减缓抑郁症"老年痴呆"骨
质增生以及视力减退& 脂肪酸在
鲑鱼"沙丁鱼"鳟鱼中含量丰富&

好的脂肪酸在一些坚果里!如胡
桃 !还有玉米油 "蓖麻油以及橄
榄油中也很丰富& 少吃煎炸类食
品"人造黄油及其他不健康脂肪
酸&

多吃咖喱保年轻

姜黄素!一种包含于咖喱中
使其带有黄色的辣素!也是一种
潜在的化学抗衰老剂& 在印度!

这种物质常被用于包扎伤口& 在
东亚!人们普遍使用咖喱& 这也
是为什么东亚人患各种癌症"帕
金森和老年痴呆症比较低的原
因&

梅 林

$%&'()*+,-!"

郑州北茶城成立至今已近一个春秋!作为市民休闲&娱乐&寻宝的好去处!理所当然备受关注$ 大家看

到的是在这一年时间里北茶城推出一系列精彩的活动!如河南省首届'国际(茶文化节暨第九届'郑州(中

国古玩艺术品博览会&河南省首届紫砂茶具文化节等等#据河南省茶业协会副秘书长李书中介绍!

0""7

年

)

月
)8

日至
08

日的茶文化节也将在北茶城隆重举行#看似如火如荼的北茶城到底现状如何)北茶城的前

景又如何) 近期记者走访了北茶城#

冬季不必把+冷食,拒之口外

寒冬季节!对于肠胃健康来说!适当地吃
些性冷食物和凉菜!喝些凉开水!不但对身体
无害!反而会有益&

冬天'上火(的现象很多!故民间有'冬吃
萝卜夏吃姜(的说法& 冬天外界气候虽冷!但
人们穿得厚!住得暖!活动减少!可造成体内
积热不能适当散发! 加上很多人的冬令饮食
所含热量较高!很容易产生胃肺火盛!甚至由
此导致上呼吸道或胃肠疾患& 因此!冬天不妨
吃些性冷的食物!如萝卜"莲子等&

冬天如能经常饮用凉开水!有预防感冒"

咽喉炎之功效& 尤其是早晨起床喝杯凉开水!

能使肝脏解毒能力和肾脏排洗能力增强!促
进新陈代谢! 加强免疫功能! 有助于降低血
压"预防心肌梗塞&

冬天想通过食物'保暖(!不一定非要多
吃性热的食物& 低温会加速体内维生素的代
谢! 饮食中及时补充维生素

6

能增强人体耐
寒能力$ 维生素

9

可提高人体对寒冷的适应
能力& 因此!冬季适当增加胡萝卜"南瓜等富
含维生素

6

的食物及新鲜蔬菜" 水果等富含
维生素

9

食物的摄入量也有助于'抗寒(& 山
芋"藕"大葱"土豆等根茎类蔬菜中含有大量
矿物质和热量! 经常食用也可增强人体抗寒
能力& 徐 琳

-杜康烽烟$之三!!!

)*+,

-./0123456

)0

月
)

日! 茅台集团的一彪人马奔赴汝阳!

开始对汝阳杜康进行考察& 这是自今年
!

月汝阳
杜康进入破产程序以来!迎来的新一拨客人&

汝阳杜康的破产拍卖! 引来了国内酒界的关
注!许多投资集团也摩拳擦掌!意在'取一瓢饮(&

刚刚通过法定裁决获取商标权利的汝阳杜康!无
疑在此进程中又加重了含金量&本质上讲!大家无
一例外从品牌中看到机会"机遇!期待通过注资"

人才"营销更新等手段使之妙手回春"枯树发芽&

而整个酒界和普通消费者群体! 则希望藉此息却
多年的杜康纷争!再造辉煌的杜康气象&

长期以来服务豫酒" 推动豫酒发展的河南省
酒业协会会长熊玉亮! 在省内两个杜康商标之争
未有结果时!曾多次向媒体表露两个观点!即商标
之争由法律解决! 破产的重组或曰杜康品牌的整
合则由市场来解决&

如今!

)!

年的杜康商标战业已宣告结束 +由
于得不到伊川方面的确切消息 ! 尚不知是否申
诉,!剩下的问题只在于汝阳杜康要寻找一个能重
现旧日繁华的新主人了&

在结果未被权威部门宣告之前! 汝阳杜康的
归宿只能是纷纭猜测的一团迷雾& 尽管发表过用
市场解决杜康改制与整合的论调! 但熊玉亮还是
对杜康的整合抱着较为复杂的心态! 作为被媒体
称为的豫酒'酒头儿(!他和同业本能地希望汝阳
杜康能就地消化解决! 因为在他经历的酒企改制
中!多种外来资本形式的改制!由于水土不服!有
成功的!但是失败的更多& 重金入主"解决劳动力
后顾之忧只是一个方面!此外还存在着许多习俗"

情结等因素&然而!'两伊之争(又可谓是全国酒界
不可复制的个案!长年以来因品牌"市场"杜康情
结而起的宿怨!决定了并非资本之手可以消解&也
正缘于此! 当怀着浓郁杜康情结的伊川杜康董事
长刘更申提出整合汝阳杜康!重现辉煌气象时!对
方并不接受这根橄榄枝&

熊玉亮说!这种现象!不是一两代人和一两届
政府的事情!更不能看作当下政府和企业的问题&

以目前来看!伊川杜康成立时!刘更申刚四岁!后
来以土著身份和地产界获取的厚重资本入主伊川
杜康$ 而常务欣也是近几年刚被任命汝阳杜康董
事长!由于国营企业性质!他和许多高管还保持了
公务员的身份&从这方面看!现在即便两个杜康修
好! 那么还存在着民营企业和国营企业的对接问
题!而这又非一朝一夕可以解决&

如今之计在于!无论花落何处!汝阳杜康的归
宿解决得越早越快越好!只有如此!杜康品牌才能
奏响新的光明行! 才会为万千消费者和酒界同仁
拂去思维迷雾&

欣慰的是!

)0

月
!

日! 汝阳杜康常务欣董事
长就-杜康烽烟.致电本报!称由于处在关键期!在
尘埃未定之时!所有资讯秘而不宣& 但其坦言!汝
阳杜康不久即会有惊喜面世&

王见宾
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